



Rotary



ロータリーは
世界をつなぐ

- ◆創立 1959 年 11 月 25 日
- ◆スポンサークラブ
土浦ロータリークラブ
- ◆姉妹クラブ
仙台東ロータリークラブ

竜ヶ崎ロータリークラブ

一本日のプログラム

祝事、年次総会、次年度会長挨拶、中間決算報告、前期事業報告、60周年記念事業進捗状況

一次週以降のプログラム

12/10 前期事業報告、60周年記念事業進捗状況

12/14 家族忘年会 於:成田ヒルトンホテル

12/17 家族忘年会の振替休会

12/24 休会(定款第8条第1節により)

12/31 休会(定款第8条第1節により)

本日のロータリーソング「奉仕の理想」
奉仕の理想に 集いし友よ 御国に捧げん
我等の生業 望むは世界の 久遠の平和
めぐる歯車 いや輝きて 永久に光えよ
我等のロータリー ロータリー

第2919回例会記録(2019年11月26日開催)

点鐘・ソング	沼野会長 ・ それでこそロータリー
会長報告 沼野会長	<p>例年当クラブでは12月の一週目の例会において年次総会を開催しておりますが、2019年規定審議会 19-24で修正採択されました『クラブの年次会合において予算と年次報告の発表を求める件』により、ロータリークラブ定款第7条 会合に明記されている第2節の年次総会について、(a)役員を選挙するため、現年度の収入と支出を含む中間報告および前年度の財務報告を発表するための年次総会は、細則の定めるところに従い、毎年12月31日までに開催されるものとする。※黒太線の部分が追加事項とさせています。この変更事項について多くのクラブより日本事務局に問い合わせが有るという事で、これはすべてのクラブに共通する為、情報共有するという連絡が来ましたので報告をさせて頂きます。</p> <p>・質問: 12月の年次総会までに現年度の上期決算をまとめるのは困難ですがどの様にしたら良いか?</p> <p>回答: 中間報告は必ずしも上期決算で有る必要は無いため、その時点で可能な途中経過の発表で構いません。</p> <p>・質問: 前年度(2018-19年度)の財務報告は既に完了しておりますが、改めて12月の年次総会で発表する必要は有りますか?</p> <p>回答: 年次総会での発表が求められております。既に発表されている場合の再発表方法などは、各クラブでご相談下さい。</p> <p>以上の事を踏まえて来週は年次総会を開催したいと思います。</p>

	また、牛久クラブより竜ヶ崎・牛久・竜ヶ崎中央3クラブ合同家族親睦ゴルフのお誘いが来ておりまます。12月19日(木)ザ・ゴルフクラブ竜ヶ崎です。池田ガバナーエレクトからも「賞品を用意してお待ちしております。」との事でございました。それに伴い、各3クラブの会長も会長賞としての賞品を自腹で出して下さいと依頼が来ておりますので、私も賞品を出す予定です。
幹事報告 大賞幹事	米山獎学生面接官募集のお知らせ 面接官に応募したい方は、ガバナー事務所へ連絡しますのでお申し出下さい。
委員会報告	
出席委員会 渡利委員長	会員数37名、出席数31名 出席率： 83.78% 欠席：北原君、関野君、滝澤君、西村君、諸岡君、山崎君
工藤君	竜ヶ崎・牛久・竜ヶ崎中央 3クラブ合同家族親睦ゴルフ大会のお知らせを回覧致します。 12月19日(木) 於:ザ・ゴルフクラブ竜ヶ崎
社会奉仕委員会 中嶋委員長	交通安全キャンペーン *メークアップ扱い 12月2日(月)7:30~8:20 於:デニーズの交差点 駐車場:しまむら
親睦活動委員会 関口委員長	忘年会のバスの乗車が変更になりましたので、もう一度回覧致します。 12月14日(土) 18:30~ 於:成田ヒルトンホテル ロイヤルホール バス集合時間:市役所16:50／阿部新聞舗前17:10頃出発 ※プレゼント交換はありませんので準備しないで下さい。 例会終了後に親睦委員会を開催致します。

会員5分間卓話(在籍5年以下会員)

小林仁君「君が代」

「君が代」の成り立ちは、戦前からのわずか70年から80年の歴史の歌ではありません。今から1000年以上もの歴史のある歌です。

「君が代」の文字としての初出は、平安時代初期の延喜5年(西暦905年)、この年に編纂された「古今和歌集」の巻7に「賀歌」の代表作として納められています。

「古今和歌集」は醍醐天皇の勅命によって編纂された「勅撰和歌集」で、万葉の時代から撰者たちの時代までの約140年間の代表的作品を集めたものです。

その執筆者は紀貫之で、その中に「読み人知らず」として掲載されているということは、既にこの時点で多くの人に愛された歌だったことを示しています。

また、後年に書かれた「枕草子」によると、平安貴族たちにとって「古今和歌集」の暗唱は常識だったそうで、その「古今和歌集」でお祝いの歌の代表作として紹介されたのが「君が代」です。そして「君が代」は、その後に編纂された「新撰和歌集」や「和漢朗詠集」にも転載されています。江戸時代には、庶民の一般的な祝いの席での謡曲として広く普及していたそうです。

何故「君が代」はそんなに素晴らしい歌とされたのでしょうか。その理由の一つに「君」があることです。「君」は君主を表すという人がいますが、それは大間違いです。漢字の「君」は、「口」辺と「尹(いん)」を組み合



わせた文字ですが、「尹」は「手」に杖を持っている姿で、これは「聖職者」を表し、「口」は、その聖職者が口を開けて何かを説いている姿だそうです。つまり「君」という字は、高貴な人を表す文字だそうです。

また古代日本語では「き」は男性、「み」は女性を表す言葉でした。日本神話に登場する最初の男女神は、イザナキノミコト「キ」、イザナミノミコト「ミ」です。イザナキ・イザナミは、誘いあう男女の物語でもあるわけです。

次に「さざれ石(礫岩)」です。小石が長い年月をかけて固まった大きな岩(巖)で、互いに結束する様です。何百年・何千年・何万年という寿命は人間にはありませんが、古来日本では、人は生まれ変わるものと信じられてきました。肉体は老い、死を迎えるも、魂は再び人となってこの世に生まれる…つまり「さざれ石の巖となりて」は、「互いに協力・団結し合い」と「生まれ変わって何度も」という意味があるそうです。

最後に「苔の生すまで」とは、苔は永遠に存在するものではなく、その中で新しい生命が誕生し、古いものが土となり、また新しいものを生み、育て、徐々に広がりをみせる、子孫繁栄を示す意味なのだそうです。

1000 年の時を超えて、人々に祝歌として歌い継がれた歌を、国歌としているということは実に素晴らしいことと思います。

関口英樹君「ロータリークラブへ入会してからの日々」

私は 2015 年7月7日に竜ヶ崎ロータリークラブへ入会しました。入会してから 4 年が過ぎましたが、今もわからない事ばかりで、先輩方には大変ご迷惑をおかけしております。



前年度は職業奉仕委員長、本年度は親睦委員長、また 60 周年記念式典の実行副委員長として記念事業に携わる事になっております。

来月には家族忘年会、2月にはチャリティコンサート、色々と決める事がありますが、私なりに頑張ってみようと思います。

また出席については、本年度の目標を出席率 100%にしてメークアップも頑張っています。皆様どうぞ今後も宜しくお願ひいたします。

海老原次男君「災害医療について」



こここのところずっと災害続きで、病院内の仕事より災害対策の仕事が優先になつてきました。先月は台風の被害で、10 月 12 日に県庁の中に災害対策本部が立ち上がり、医師会も活動しなければと 13 日の午後に常磐道が通ったので県庁へ行き、どこがどの様な状況かの確認を致しまして、16 日に集まってきたのですが、醍醐の袋田の辺りはガードレールに流木が沢山流れてきていましたし、醍醐の役場へ行くとそこも泥でひどい状況で、病院も CT とかレントゲン、コンピューター等全部泥をかぶってダメになっていて、手書きのお薬手帳ぐらいしか出せない状況でした。1週間ぐらい毎日現地の対策本部で、医療関係分野に交代で出ていましたが、それでも1週間経つと流木がなくなりました。やはり悲惨な状況を改善させると気持ちが楽になるものです。

何故災害キャンプを張ったかというと、日本医師会の JMAT (J マット) という災害派遣の組織があり、他の県では既に様々な活動をしておりますが、茨城県には色々な医療関係のチームが組織として整っていない為、立ち上げましょうということでその担当になり、日本医師会、薬剤師会、歯科医師会、看護婦協会と県の方も一緒に協定書を結び、研修会を何度も開いている内に、顔の見える関係がそこで作られました。本番は4年前の常総水害になりました。近年にはなかった水害だったため、色々なところに講演に呼ばされました。例えば日赤や消防の大会、それから内閣に中央防災会議というのがあるのですが、その下部組織にも行きました。普通、こういふ話を講演すると、20 分から1時間ですから、短時間ではよくご説明出来ませんでしたが、この辺で終わりにさせて頂きます。

ロータリーの重点分野「疾病予防と治療」

2014年10月RI理事会は、12月を重点分野である「疾病予防と治療月間」としました。目的は、疾病の原因と影響を減らすための活動と研修の支援です。

ロータリー財団は、ロータリアンが以下のような形で疾病を予防し、健康を促進するのを支援します。

- 1. 地元の医療従事者の能力向上。
- 2. 伝染病の伝播を食い止め、非伝染病の発生とそれによる合併症を減らすための疾病予防プログラムの推進。
- 3. 地域社会の医療インフラの改善。
- 4. 主な疾病の蔓延を防止するための、地域社会の人々の教育と動員。
- 5. 疾病またはけがによって引き起こされる身体障害の予防。

ロータリーの代表的な「疾病予防と治療」：ポリオ・プラス

1985年ポリオプラス・プログラム開始(ロータリー創立80周年事業)

ロータリー章典(40.010. RIの特別プログラム)

ポリオ・プラスは、国際ロータリーの特別プログラムであり、撲滅の証明が達成されるまで、他のすべてのプログラムに優先される。

12月の記念日、おめでとうございます

お誕生日

・10日:工藤克昌君

・18日:沼崎正一君

・19日:池田八郎君

・23日:石嶋晴夫君

奥様・ご主人お誕生日

・14日:山崎和子さん

・31日:関野聰さん

結婚記念日

・11日:寺田寿夫君と三枝子さん

・25日:小林仁君と幸枝さん



ニコニコボックス

私は進んで奉仕の資金を提供します

¥5,000

倉沢君 結婚記念日祝いを頂きました。

島倉君 長くの欠席失礼しました。

¥3,000

小島(律)君 結婚記念日祝いを頂きました。ありがとうございます。

中嶋君 パレードではご迷惑をおかけしました。天気と警察には勝てません。

¥2,000

秋田君 小島律子君に御世話になりました。

石嶋君 糸賀君に貴重なカレンダーいただきました。

沼崎君 来週お休みいたします。

杉野(美)君 前回欠席しました。遅刻しました。

杉野(訓)君 今月の財団月間で、ほとんどの方に御協力頂きありがとうございました。例会を欠席されていた為、まだの方は来月も受付しますので、協力して頂けるとお金だけに丸く納まります。

¥1,000

伊東君 前回欠席してすみません。

海老原君 前回欠席しました。

ご芳志の寄金、ありがとうございました。

小計 11件 ¥ 28,000

累計 294件 ¥ 1,002,000

通常例会を欠席される方は当日前10時までに小林副SAA(電話090-8680-2755)に必ずご連絡ください。

RI第2820地区・第7分区 竜ヶ崎ロータリークラブ

URL: <http://ryugasaki-rc.org/>

☆例会日:火曜日・12:30~13:30

☆会長・沼野晃広

☆幹事・大貫由美子

☆SAA・糸賀祥治

☆例会場:常陽銀行竜崎支店2階

〒301-0011 竜ヶ崎市横町4209

電話 0297-62-2112